

HA MUERTO TOGO, EL NELSON JAPONES

VENCIO EN LA BATALLA NAVAL DE TSUSHIMA A LA ESCUADRA RUSA



TOKIO, 29.—Víctima de un cáncer en la garganta y a la edad de ochenta y siete años murió en la noche de ayer martes, el almirante Heichachiro Togo, uno de los últimos Samurais legendarios del Japón y por varios aspectos héroe nacional guerrero. Se le llamaba el Nelson de la marina nipona, pues fue vencedor en su larga historia de guerra naval, tanto de los chinos como de los rusos. A los primeros en el combate naval de la desembocadura del río Yalu, y a los últimos en la famosa batalla de Tsushima, en que la escuadra japonesa aplastó materialmente a la flota negra rusa, a fines de mayo de 1905, obteniendo una victoria que fue principalísima para ponerle fin a la guerra ruso-japonesa. Además de esos triunfos que Togo obtuvo en el mar, tiene otra gran importancia para la historia del Japón, y es el haber comprendido y llevado a la práctica la europeización del Imperio del Sol Naciente. Por ese doble aspecto de hombre ayesado y prudente lo veneraba el Japón y hoy se ha rogado a todos los patriotas japoneses que eleven sus preces al cielo en pro del alma del héroe nacional japonés.

Investigación en el Registro de la Propiedad Ordenó hoy la Comisión Especial del Congreso q' Estudia la ley de Pensiones

CATEDRA DE CURIOSIDADES

La relatividad en la muerte

Por LORENZO VIVES

No se asusten los pusilánimes que lean el precedente título. Nada de imágenes macabras, al contrario, si pudiéramos, generalizaríamos la imagen que da el poeta:

La Muerte! Yo la he visto. No (es demacrada y mustia, ni ase corva gadaña, ni tiene faz de angustia, Es semejante a Diana, casta y virgen como ella; en su rostro hay la gracia de la (nihil doncella y lleva una guirnalda de rosas (siderales...

Si, toda aquella secuela de realidades antiestéticas, las desterramos en un impulso de dignificación humana. Incluso, en este afán de dignificación, nos sentimos enemigos de los enterramientos. Y valga esta ligera digresión de preámbulo y empecemos la parte central de este asunto que hoy nos interesa.

En todo ser vivo hay que distinguir dos clases de células: las germinativas y las somáticas. Mientras éstas están sometidas a todas las leyes de la materia, aquéllas son inmortales y, según afirma Weissman, su protoplasma, no sólo es inmortal sino

Pasa a la Página SIETE

El vapor "Magdalena" fue remolcado ya hasta Bahía Segura

HAMBURGO, 29. — El vapor Magdalena, de cerca de diez mil toneladas, de la compañía HAPAG y que en calló en un banco de coral, cerca de Curazao, cuando se dirigía a las Indias Occidentales, el 8 de febrero, y que no pudo ser puesto a flote sino ayer, ha sido remolcado a Bahía de Caracas, donde se encuentra seguro. Se recordará que el pasaje de este buque de la Hamburguesa, fue inmediatamente trasladado a otro buque y continuó su travesía, mientras el equipaje del buque, continuó a bordo del vapor encallado, que no corrió en ningún momento mayor peligro.



KAYE DON

KAYE DON REY DEL VOLANTE HERIDO GRAVEMENTE EN UN ACCIDENTE

HOY NO HABRA SESION DE LA ASESORA

\$ 52.661.68 MAS DE COMPRA QUE DE VENTA

El stock de oro, según el informe que hoy debía presentar el Control asciende a \$ 15.031.00

En la mañana de hoy obtuvimos el informe que presentaría el Control a la Asesora, por ser hoy martes. Tal reunión de la Asesora no se reunirá hoy, ya que uno de los

miembros del Control se excusó. De ese informe tomamos algunos datos de interés que siempre desean conocer algunos lectores in Pasa a la Pág. SEIS.

El mecánico Franck Taylor, que lo acompañaba, murió instantáneamente y se tienen pocas esperanzas de salvar al driver famoso

DOGLAS, Inglaterra, 29. — El gran corredor británico Kaye Don actual poseedor del récord mundial de velocidad en auto, ha estado a punto de perecer y se encuentra muy grave en un hospital a consecuencia de un accidente automovilístico de tan seria categoría que su ayudante el mecánico Frank Taylor, murió inmediatamente de las heridas que recibiera en el mismo accidente. Pasa a la Pág. SEIS.

EL CONTROL ESTUDIA LA PROPUESTA DE Mr. LINDO

Estados Unidos nombran su equipo para la Copa Davis

BALTIMORE, 29. — Oficialmente se ha comunicado el equipo que los Estados Unidos opondrán para los juegos de la Copa Davis, el más luchado y ansiado trofeo internacional de tenis. Irán en dicho equipo el famoso y joven jugador Steeffen cuyos servicios se dice ser superior al de Tilden en sus mejores tiempos; Sidney Wood, ya veterano en estas luchas; George Lott, y John Van Ryn, jugadores que se han batido en otras ocasiones con desigual suerte, pero siempre muy empeñosos en conquistar un trofeo que parece haberse escapado ya por muchos años

Batista Garantiza La Vida De Caffery

LA HABANA, 29. — El coronel Batista — a quien algunos sindicaron como no extraño al ataque, para muchos simulado contra Caffery y Mathews — declaró que tales ataques solo pueden provenir de gentes antipatriotas, que quieren dañar el concepto que debe mantener la república cubana ante la opinión mundial. Batista — hoy el amo de Cuba, que no hace caso ninguno a los supremos tribunales de la Isla, y que está procesado por ellos — asegura que de ahora en adelante los diplomáticos americanos y los demás, gozarán de plenas garantías — y que se busca y hay esperanza de dar con los atacantes de los

diplomáticos americanos, y con el auto que tan audazmente los atacó en dos días consecutivos. Los líderes de la Federación Nacional del Trabajo votaron una huelga general de 24 horas para el cinco de Junio, en prueba de simpatía de los distintos sectores de trabajo de la Isla que han declarado huelgas parciales. La policía informa haber encontrado varias bombas y granadas de mano, además de pistolas y otras armas en el apartamento de Miguel Fernández Vellarco, secretario de comunicaciones en el gabinete de Grau San Martín. De este modo se entiende que comienzan, desde Pasa a la Pág. SEIS.

Se dirigirá al ofertante pidiéndole especifique los puntos de su oferta y las condiciones de entrega del medio millón de dólares que ofrece

EN LOS MOMENTOS ACTUALES, ANTE DOS MESES DE ESCASEZ ABSOLUTA DE LETRAS, LA OFERTA DEL SR. LINDO, QUE ES UN APOORTE DE CAPITAL AL PAIS, ES UNA AYUDA VERDADERAMENTE ASOMBROSA

La noticia más sensacional del día, la constituye indudablemente. Pasa a la Pág. SEIS.

CODOS y ROSSI No debieron salir con los tirantes flojos del LEBRIX

LA ESPOSA DE CODOS DECLARA QUE LOS AVIADORES PARTIERON SABRIENDO QUE LA NAVE NO ESTABA EN BUENAS CONDICIONES

La declaración ha causado mucha sensación en Francia, por ir en mengua del prestigio de los dos ases

PARIS, 29. — La señora Codos ha revelado a los corresponsales extranjeros que los aviadores Codos y Rossi, desde antes de des-

Pasa a la Pág. SEIS

LAS PERDIDAS SE CALCULAN EN MAS DE QUINIENTOS MILLONES DE DOLARES

CHICAGO, 29. — Se ha presentado ahora la tercera ola de calor de esta temporada, siendo la actual la peor de todas, y la que seguramente aumentará en Pasa a la Pág. SEIS.

UNA NUEVA OLA DE CALOR MAS FUERTE, EMPEORA LA PERDIDA DE COSECHAS EN EE. UU.



AÑO II — MARTES 29 DE MAYO DE 1934 — N° 369

Dirige: JOSE MARIN CAÑAS

UN HECHO VANDALICO EN COT

PAG. 12

POR ₡ 1.500 SALE LIBRE UN TENORIO

Contra un sujeto de apellido Mora se presentó una acusación, planteada por la madre de su novia, la cual le achacaba a Mora el deshonor de su hija. La Alcaldía Primero de lo Penal que estudió la sumaria, dictó orden de captura contra el tenorio, lo cual, no queriendo estar en la Peni, ha pagado los mil quinientos colones que le exigían por fianza de haz. De esta manera ha salido en libertad. Después dicen que las mujeres no cuestan dinero.... Que lo diga Mora....

Vigor Sexual

Nueva medicina a prueba. Aparato Científico, gratis. Detalles a vuelta de correo. "E" Cia REX — P. O. Box 866. Los Angeles Calif., E. U. A.

SOCORRO VALDELOMAR SE HA ENVENENADO

Los médicos del Hospital de San Juan de Dios hacen esfuerzos inauditos por salvarle la vida. — Se supone que descuidadamente, la muchacha tomó una pócima de sublimado corrosivo

A las cuatro de la tarde de ayer, ingresó al Hospital de San Juan de Dios la señorita Socorro Valdelomar Ramírez, de 25 años de edad, soltera y vecina de esta capital, donde vive por el Barrio Luján. La señorita Valdelomar presentaba agudos síntomas de envenenamiento, por lo cual el redactor de LA HORA destacado en el Hospital se puso tras la pista de aquella dolencia, que anunciaba una sensacional información.

Así pudo enterarse de que la señorita Valdelomar había sufrido un envenenamiento con sublimado corrosivo. Ayer en la tarde —nos cuentan— estaba en su casa de habitación, cuando sus familiares se dieron cuenta de que algo le estaba ocurriendo, al oír algunos ruidos sospechosos. Entraron a su alcoba y se encontraron con la fatal nueva de que Socorro estaba presa de los primeros dolores de la

Siete hombres, parapetados en las sombras de la noche, asaltan a una sirvienta, abusando de ella en forma canalla y brutal

La justicia tiene ya en su poder a algunos de los culpables, para quienes se pide una fuerte pena

El redactor corresponsal de LA HORA en Cartago, nos envía una información sensacional, sobre un hecho vandálico acaecido hace pocos días en el pueblo de Cot, jurisdicción de aquella provincia. Estos son los datos que nos manda nuestro corresponsal, y que nosotros transcribimos íntegramente a los lectores, después de sumar nuestra voz de protesta a las muchas que se han alzado

en Cot y Cartago por este insólito suceso.

El sábado pasado — comienza nuestro corresponsal — siete sátiros, parapetados a las sombras de la noche, asaltaron a una joven y abusaron de ella en forma soez, canalla y brutal.

La muchacha es sirvienta de la casa de habitación de don Eduar-

do Robles. Teniendo que ir a su casa, situada en Cot, salió de Cartago muy temprano de esa noche, después de un día de arduo trabajo. Al llegar a una callejuela solitaria y sombría, siete hombres cayeron sobre la desprevenida muchacha y la forzaron, violentándole brutalmente.

La muchacha pidió auxilio, quiso gritar. Pero los sátiros le taponaron la boca, amordazándola fuertemente, sin que sus gritos, se oyeron por lo tanto.

Después de consumada la canallada, los siete hombres huyeron, y la muchacha quedó abandonada a su ventura en la calleja. Algunos vecinos que se presentaron po-

co después, le dieron los primeros auxilios, siendo llevada poco después a su casa de habitación, donde sus parientes dieron el parte respectivo a las oficinas policíacas. Se comenzaron inmediatamente las investigaciones que hasta el momento han dado buen resultado, con la captura de dos sujetos, a quienes la muchacha reconoce como ser de la banda de sátiros. Los vecinos de Cot se muestran sumamente violentos con los capturados, y las autoridades tienen miedo de que con ellos cometa algún linchamiento, como los que a diario ocurren en el interior.

Se espera poder dar con el resto de la banda lo más pronto posible, y se aguarda, asimismo, que las autoridades judiciales impongan una fuerte pena a los autores de este insólito y vandálico suceso.

Habremos de informar.

₡1.000 para la libertad de D. Florentino Castro

Es la denuncia del leader Mora contra el rico cafetalero

Como sabrán los lectores, por haberlo dicho todo la prensa del país, el señor don Florentino Castro ha sido denunciado por el diputado comunista señor Mora, por usurpación o allanamiento de domicilio en perjuicio de unos peones suyos.

La denuncia, hecha ante la alcaldía segunda de lo penal, es tam-

bién contra dos hijos del señor Castro y contra varios otros empleados suyos.

El rico cafetalero, al tener noticia de que había sido denunciado, se presentó ante la alcaldía y pidió que para evitarse sorpresas, se le fijara el monto de la fianza de haz caso de que fuera penado.

Esta fianza de haz, se le ha fijado en la suma de mil colones.

A Nuestros Suscritores Avisamos:

Que a partir del presente mes de mayo, la suscripción de "LA HORA" valdrá ₡ 1.25 por mes.

LA ADMINISTRACION

El robo de esta madrugada en Tres Ríos

Rompen la vitrina de la pulpería del Lic. Gerardo Alfaro, y se alzan con 300 colones en efectivo

Además, se roban muchas mercaderías, todo lo cual asciende a una gruesa suma de dinero

Hemos recibido un despacho telegráfico del redactor corresponsal de LA HORA en Tres Ríos,

Se hacen esfuerzos sobrehumanos por parte de los facultativos para rescatarle la vida.

La muchacha ha declarado que debido a un descuido suyo —quiso tomar otra medicina— había ingerido la pócima fatal.

Ojalá que mejore pronto; tal nuestros deseos.

por el cual nos avisa de un audaz robo efectuado en la Botica del Lic. don Gerardo Alfaro. Dice así el telegrama:

—“Esta madrugada, entre una y dos, han asaltado la botica del Lic. Alfaro, en esta ciudad, y se han alzado con trescientos colones en efectivo y muchas mercaderías de la botica, todo lo cual asciende a una gruesa suma de dinero.

Al llegar a su establecimiento, el Lic. Alfaro se encontró con la vitrina hecha pedazos. Sospeché inmediatamente de un robo y asalto, como en efecto lo comprobé levantando un inventario de lo que guardaba en su droguería. Así fue como pudo notar la desaparición de trescientos colones que guardaba su señora esposa, doña Angela en una alcancía de barro. Las mercaderías robadas son pocas. Inmediatamente se puso el parte correspondiente en la Jefatura Política, organismo que trabaja activamente para dar con el culpable.

La familia Alfaro sospecha de un sujeto de Tres Ríos. Informaré de los resultados de esta investigación. Corresponsal”.

Una Aclaración Que Nos Pide El Lic. Aguilar

Edwin Chavarría fue multado por haberle dado la rueda de su vehículo a un inexperto, en los momentos del accidente

Informamos ayer de una sentencia que había dictado el Lic. don Jorge Aguilar, Juez Primero del Crimen, por la cual se condenaba a pagar una multa al señor Edwin Chavarría, chofer de un vehículo que hace algún tiempo atropelló a un niño en la carretera de Coronado.

Nosotros dijimos en nuestra nota que “a pesar de que Chavarría no tenía toda la culpa de parte suya, había sido condenado”. Advertimos que esta frase ni la hici-

mos con intento de mortificar al Juez Lic. Aguilar. Que la hicimos por no haber leído con cuidado considerandos de su sentencia.

Esta mañana, el licenciado Aguilar nos ha llamado y nos ha dicho lo siguiente:

—El señor Chavarría fue condenado por tener culpabilidad en el accidente. Y digo esto, por que Chavarría le dió la rueda de su vehículo a un inexperto, ocurrido por consiguiente la desgracia.

Se negó el Internacional a construir un beneficio de café en la Ciudad de Cartago

El Banco Internacional ha contestado una nota que le enviara la Municipalidad de Cartago, en el sentido de que hiciera estudios para el establecimiento de un beneficio de café en los alrededores de la ciudad.

Tal petición tenía por objeto dar facilidades a los pequeños productores de los alrededores para que se les beneficiara su café con mayores ventajas, pero el Banco contesta que por el momento no puede atender este ruego, desde luego que en Cartago hay muchos beneficios y no se carece de ellos entre tanto que en algunos

otros lugares sí es perentoria necesidad de construirlos, como me lo contempla la ley.

Además, alega el Banco que ley recientemente aprobada y ha entrado en vigencia para regular las relaciones entre productores y beneficiadores, pone a voto de los temores que tiene la Municipalidad de un falta de acción para los productores y de modo de tratarlos mal, desde luego que se limitan las actividades de los beneficiadores y en consecuencia, el Banco no tiene nada que añadir porque tendría que entrar dentro de las condiciones de la misma ley.

Lo Que Ud. Busca

Sección de avisos ultrabaratitos. — 25 céntimos cada diez palabras.

Estafeta epistolar. (Si Ud. no tiene dirección conocida, haga uso de nuestra estafeta. Nosotros recibiremos la carta y la entregaremos, si Ud. pasa a recogerla).

VENDESE al contado, o cámbiase por finca en las afueras, casa cómoda construcción de madera techada con zinc. Situada en Aranjuez; lugar fresco e higiénico, 50 v. al Oeste de la pulpería (El Mercadito) Entenderse en la misma con su propietario Víctor Castrillo.

COCINERA, con recomendaciones se necesita ₡ 20.00 mensuales. Informes aquí en LA HORA.

3246 DICE UD. por teléfono, y nunca quedará mal si desea enviar una corona, un ramo o una canasta. Las flores siempre se agradecen.

₡ 1.200. — Por esa suma vendo en San Francisco de Guadalupe, lote de diez de frente por cuarenta de fondo, con una pieza propia para comercio.—Juan María Quesada. Frente Gobernación.

ESCRITORIO de cortina, grande, finísimo, de caoba, completamente nuevo, cuyo costo fue de ₡ 700.00, se vende de ocasión, en el Almacén CASTRO & QUESADA Sues.

USTED NECESITA anunciar su negocio. Hágalo con más economía y mayor rendimiento por nuestro medio. Agencia TICA, Teléfono 3013.

MUY BARATOS vendo 13 tomos Enciclopedia Británica. Administración de LA HORA.

TARJETERO SOCIAL

VIAJERO

Saludamos al caballero don Roberto Benadetti, de la república de Panamá quien se encuentra de veraneo entre nosotros.

FIESTA EN CARTAGO

Mañana, a las nueve y media de la noche, se ha de efectuar en el Club Social de Cartago una fiesta, que es en homenaje y cariño a doña Carmen de Brenes y a su hija, la señorita Carmen, quienes han regresado de Panamá después de una corta permanencia en aquella república. El homenaje a sido organizado por un grupo de bellas damitas cartaginesas y sin lugar a dudas, será un éxito social.

¿Nervios?
Tranquilícelos
 con las tabletas de
ADALINA

COMIDA

El señor don Eduardo Herrera y la señora Drago de Herrera obsequiaron anoche con una comida a un grupo de sus amistades. A la mesa se sentaron destacadas personalidades de nuestros mundos diplomático y social. Los invitados se retiraron muy satisfechos de las finezas recibidas.

DON JORGE MOLINA WOOD

A fines de la semana entrante ha de ingresar a nuestras playas este caballero, quien viene investido con el carácter de encargado de negocios de Chile en Centro América.

LA HORA se adelanta a presentarle un atento saludo de bienvenida.

Un déficit por la suma de C\$48.419.05 es la situación económica del Municipio de Cartago

Devolvió la Inspección General de Municipalidades a la Corporación de Cartago, un presupuesto extraordinario para atender algunos gastos o cuentas pendientes correspondientes al año anterior.

Lo devolvió porque no hay dinero en caja para atender esos pagos, ya que el pendiente de cobro está sin hacer efectivo y atendiendo al ingente saldo en contra que se anota en los libros hasta el 31 de marzo anterior.

Tal saldo alcanzaba entonces a la suma de C\$ 48.419.05 que la Municipalidad no ha hecho efectivos en los primeros meses de labores, debido al atraso de los vecinos de la ciudad en el pago de sus impuestos. Particularmente está muy atrasado el distrito Central, ya que no tiene ni un centavo en caja para atender las necesidades más perentorias de la administración local. Solo hay un distrito, el octavo, que sí tiene algunos fondos disponibles.

La situación económica de la Municipalidad de Cartago, como puede observarse, es de verdad desastrosa y de seguir como están



DINORAH VARGAS

Hasta la ciudad de Alajuela, donde Dinorah es reina y señora, enviamos nuestro saludo de admiración para la bella amiga de LA HORA.

CUMPLEAÑOS

Dorita González Volio cumple hoy años. Esta linda chiquitina, que es la alegría de un hogar prestigioso, estará hoy de fiesta, por lo tanto. Nosotros nos unimos a su regocijo, al mismo tiempo que hacemos cordiales votos por su felicidad.

CUARTO ANIVERSARIO DOLOROSO

Mañana se han de cumplir años de haber desaparecido el Benemérito de la Patria, Lic. don Pedro Pérez Zeledón. En la Iglesia de La Soledad, a las seis de la ma-

ñana, se efectuará una misa en conmemoración de este luctuoso aniversario. Una vez más, LA HORA renueva la frase de condolencia para su familia doliente.

FIESTA DE DESPEDIDA

Esta noche, a las ocho y media, se ha de celebrar una fiesta en el San José Tennis Club en honor de la señorita Oliva Tinoco Castro, quien el viernes próximo embarcará rumbo a París, en viaje de placer. A la fiesta asistirá un grupo de amistades de la gentil vajera. Para ella, LA HORA tiene su más cálida palabra de simpatía, y le desea muchas felicidades en su viaje.

NATALICIO

Un saludo para la señora doña Luz de Troyo, quien hoy festeja el mejor de sus días. Que haya felicidad en los venideros, desca LA HORA.

SALUDO

Saludamos a la señorita Caridad Saborio Vargas, quien estará de gala con motivo de la feliz arribada de un año más a su feliz existencia que es un rosal reventado en flores.

TE

Esta tarde, la señorita Margarita Ortiz Alvarado obsequiará con un té a un grupo de sus bellas amiguitas.

ANIVERSARIO DOLOROSO

Hoy hace un año que dejó de existir en esta capital el caballero don Pío Acuña, quien fundó un hogar con la estimable matrona doña Zoila A. de Acuña, que es galardón de nuestra sociedad. Hoy en la mañana se celebró una misa cantada en la Iglesia del Carmen. En este doloroso aniversario, LA HORA reitera sus palabras de condolencia a la apreciable familia doliente.

BAILE EN EL HOTEL COSTA RICA

Continúan viento en popa los preparativos para el gran baile que ha de celebrar el Gran Hotel Costa Rica la noche del próximo dos de Junio. Esta fiesta será lla-

mada Baile Chino, y sin lugar a dudas será una sorpresa para nuestros numerosos elementos sociales que afanosamente están esperando el día en que se ha de verificar esta hermosa y exótico baile. . . .

ENFERMA

Desde el Dobingo próximo pasado se encuentra bastante enferma la distinguida señora doña Esperanza Alfaro de Romero, víctima de una caída.

Formulamos los más sinceros votos por el pronto restablecimiento de la distinguida señora.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central mañana miércoles bajo la dirección del maestro Cantillano:

- 1.—Himno a Victor Hugo. Camilo Saint-Sanes.
 - 2.—El Rey del Is. Obertura de la Opera. Lalo.
 - 3.—Rapsodia Húngara No. 6. Franz Liszt.
 - 4.—Cádiz. Selección del 1er. acto. Estreno. Chueca y Valverde.
 - 5.—La Feria. Serie en 3 números. P. Lacombe.
- 1.—Los Toros. 2: La Reja. 3: La Zarzuela.

Un legado de Mr. Minor C. Keith a la Junta de Caridad de Abangares

La Municipalidad de Abangares ha tomado un acuerdo por el cual se dispone una vigilancia más de cerca de las actividades de la Junta de Caridad del Cantón.

Se dijo en la sesión correspondiente que nada se sabía de los trabajos de la Junta, aun cuando estaba integrada por elementos de verdad sanos y de gran prestigio, pero que era necesario llegar a un entendimiento para que la Junta diera con más frecuencia detalle de sus labores.

Así por ejemplo, se dijo, no se sabe si fue bien o mal invertido

un legado que hiciera el recordado millonario Mr. Minor C. Keith y tampoco se conoce la inversión de otros legados y sumas que la Junta ha retirado. No se ven muy buenos trabajos en el cementerio y el servicio de caridad pública no es muy importante por cierto.

Con vista de estos asuntos, la Municipalidad dispuso que sea controlada de manera atenta la Junta, aun cuando esta es de carácter ajeno a sus actividades, pero en atención a que la Municipalidad está obligada a cuidar por el adelanto de la población en todos los órdenes.

Suscríbase a este DIARIO

HERMANDAD DE CARIDAD DE LA CIUDAD DE SAN JOSE

San José, 21 de Mayo de 1934.

Se convoca a todos los miembros de la Hermandad a una Asamblea que tendrá lugar el domingo tres de junio próximo, a las catorce horas (dos de la tarde) en el Hospital de San Juan de Dios, con el fin de:

- 1º—Nombrar la Directiva que fungirá en el bienio de 1934 a 1936.
- 2º—Considerar el informe que rendirá el Presidente, correspondiente al período de 1932 a 1933; y
- 3º—Resolver las proposiciones que hagan los miembros de la Hermandad, ya sea directamente o por medio de representantes.

Por el Secretario,

RAFAEL CAÑAS
 Vocal.

Investigación en el registro de la propiedad ordenó hoy la comisión

El Congreso nombró una Comisión Especial para que estudiara detenidamente el proyecto de ley introducido por el diputado Ovares, para una revisión general de las pensiones que otorga el tesoro público.

Tal comisión está integrada por el propio diputado Ovares y por los señores Otilio Ulate y don José Miguel Jiménez.

HOY COMENZO EL TRABAJO

En la mañana de hoy ha comenzado la labor de la Comisión dicha, y desde luego, la revisión de

LA LIBRA BAJO MEDIO PUNTO

En la mañana de hoy se cotizó a \$ 5.085

La libra que venía manteniéndose a un precio siempre alrededor de \$ 5.09 bajó en la mañana de hoy medio punto, habiéndose cotizado a \$ 5,085, lo cual indica que lejos de volver a su valorización de semanas anteriores, es muy posible que continúe bajando hasta llegar al precio de cinco por uno.

EN LA REUNION DE ESTA MAÑANA LA COMISION COMENZO EL ESTUDIO DE UNA SERIE DE EXPEDIENTES EN LOS CUALES SE DETERMINAN LAS CONDICIONES DE ALGUNOS PENSIONADOS DE GRACIA

Una ley de 1930 determina que en esa fecha todas las pensiones que no fueron revalidadas quedaban fuera de lo legal, considerándose que un cincuenta por ciento han venido pagándose indebidamente

leyes y decretos anteriores sobre la materia. Comenzó la Comisión por expedir una nota al Registro de la Propiedad para que certifique si las personas cuya lista se acompaña, todas ellas pensionadas, tienen propiedades inscritas

en aquella oficina. Este informe es de carácter privado y estrictamente secreto, pues la Comisión necesita saber en forma clara y terminante quiénes están recibiendo pensión y también rentas de sus propiedades, como

dos o tres casos ya concretos, en manos de uno de los miembros de la Comisión, de un señor que pide pensión y se encuentra en el Registro varias propiedades a su nombre, una de ellas libre de gravámenes que naturalmente le renta un dinero mensualmente. La Comisión, investida con el carácter de especial y formada por tres elementos de absoluta independencia en la Cámara, que no tratan de hacer sino justicia, trabaja en el sentido de poner las cosas en su lugar. La reunión de hoy ha sido muy interesante, sobre todo porque se ha determinado que la Comisión está dispuesta a dar un

dictamen claro y preciso del dictaminador que debe seguir la Cámara en adelante en cuanto a las pensiones, capítulo que eroga ingente suma ya del tesoro público.

UNA LEY DE 1930

Se tiene entendido que la Ley dada el 31 de diciembre de 1930, tiene todavía su efecto en cuanto a la caducidad de las pensiones que no fueron revalidadas en aquella época y que después, la ley reguló de manera especial la forma de dar pensiones.

Se considera, así mismo, que el 50 por ciento, por lo menos, de las pensiones que están en vigencia se han estado pagando ilegalmente si la ley de 1930 tiene efecto aun dentro de las prácticas de la administración pública.

Para determinar todas estas cosas, la Comisión Especial se reunirá posiblemente esta tarde o a más tardar mañana a fin de consultar debidamente la ley sobre el particular.

Agradecimiento y Excitativa a Los Diputados de Alajuela

Por haber presentado un proyecto de ley para destinar la suma de un millón y medio de colones para la terminación de la carretera a San Carlos el diputado don José Manuel Peralta y otro para la construcción de una casa municipal en Villa Quesada, por parte del diputado Orlich, la Municipalidad de San Carlos toma un acuerdo dando los agradecimientos a estos representantes por sus co-

respondientes proyectos. Pero a su vez, y en el mismo acuerdo, se dispone hacer una excitativa a los diputados Ulate, Montero, Rodríguez, Chacón, Maroto, Moreno Cañas, Ovares, Rodríguez Aqueche, para que apoyen decididamente este proyecto y hagan lo posible por conseguir que el Gobierno dé el dinero para tan útiles como urgentes obras que el cantón de San Carlos requiere.

LA ESPIA K-14

JUEVES

en el

VARIEDADES

Después de esta noche

UNA VENTANA DEDICADA A LA WLW DE CINCINNATI

Esta mañana ha quedado arreglada y puesta al público, una ventana en la Joyería Ortiz, mostrando las fotografías de la gran estación de Radio de Cincinnati, Ohio, la más grande del mundo indudablemente, pues tiene una potencia de medio millón de watts.

Es la Estación WLW de la Crosley Radio Corporation, en la cual se han invertido ingentes sumas de dólares para darle un verdadero sentido de estación la más potente del mundo, abarcando por ente

ro todas las actividades del radio. Es un alarde de técnica y de grandeza la nueva estación, recientemente inaugurada y cuya representación tiene en Costa Rica la empresa que edita la vista ilustrada Dominical.

La ventana en la Joyería Ortiz, dispuesta esta mañana, ha llamado mucho la atención del público.

UN SUJETO ACUSADO DE ABUSOS DESHONESTOS

La Agencia Principal de Policía de Menores pasó a conocimiento de la Alcaldía Primera de lo Penal un grave hecho, que pasamos a relatar escuetamente a nuestros lectores. Un sujeto de apellido Moreira, ha sido acusado de abusos deshonestos en perjuicio de una niña de pocos años. La sumaria se comienza a levantar, y por lo que presumimos, a Moreira le irá muy mal. Este sátiro merece un castigo ejemplar.

Partió Hoy El Secretario De RR. EE.

Estuvieron a despedirlo los miembros del Cuerpo Diplomático, algunos Secretarios de Estado y numerosas amistades

En el campo de Santa Ana estuvo el señor Presidente de la República, acompañado de sus edecanes y otras personalidades

A las nueve de la mañana de hoy, en el bimotor "Costa Rica" de la empresa Aerovías Nacionales, partió de La Sabana hacia el campo de Santa Ana, el señor Secretario de Relaciones Exteriores, Lic. don Raúl Gurdíán, quien va con destino a Centro América y México, en compañía de su señora esposa.

También tomaron el bimotor Curtiss en La Sabana, el señor Encargado de Negocios de México en Costa Rica, don Salvador Martínez de Alva y su señora esposa, pues acompañan en este viaje de placer al señor Gurdíán.

El viaje entre La Sabana y Santa Ana fué espléndido. Pudieron admirar los viajeros, desde la altura, la capital que dejan por unos treinta días para ir a otras tierras.

En la Sabana estuvieron a despedir a los viajeros, numerosas personas y el cuerpo diplomático. Recordamos haber visto allí entre otros, al señor Ministro de los Estados Unidos, Mr. Leo Sack; señor Ministro de España, don Luis Quer y Boule; señor Ministro de Venezuela, Dr. Villarroel; Ministro de Panamá don Francisco de la Espriella; Nuncio Apostólico, Monseñor Carlos Chiarlo, el señor Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública, don Teodoro Picado; don Luis Anderson, don Arturo Volio, Presidente del Congreso y otros cuyos nombres no recordamos.

En el campo de Santa Ana se encontraba el señor Presidente de la República, acompañado de varios de sus altos militares y amigos y de otras personalidades que

iban a despedir al señor Secretario Gurdíán y al señor Martínez de Alva, quien va en goce de unas cortas vacaciones a su patria.

El aviador Macaya pilotó el Bimotor Costa Rica, habiendo sido muy felicitado por los concurrentes en Santa Ana, pues demostró el nuevo aparato su eficiencia y su belleza. El aviador Macaya hizo este viaje por una atención expresa para los señores Gurdíán y Martínez de Alva, al último pagando las atenciones que su gobierno tuvo cuando en su viaje de los Estados Unidos a San José hace unos 30 días, fué sumamente agasajado por las autoridades mexicanas.

A las diez y treinta de la mañana el avión de la Panair al zaba el vuelo con destino a Managua, a donde ha llegado a las 12.30 del día.

Señores

COMERCIALES AGRICULTORES

Ofremonos

ubuen

COMPAS D

en estál cu

compor d

EL BOL

FAUSTO CALER

San José, Avenida

DIARIO DE

TELEFON